

# Eine Stunde mit Fokus auf Politik

**Bildung | FDP-Abgeordnete besuchen Erhard-Junghans-Schule**

**Schramberg.** Auf gut vorbereitete und interessierte Schüler sind kürzlich die FDP-Politiker Timm Kern und Daniel Karrais beim Besuch in der Schramberger Erhard-Junghans-Schule getroffen. Im Zentrum des Schülerinteresses standen die Themen Internet, Digitalisierung und Klimaveränderungen.

## Klare Antwort auf außergewöhnliche Frage

»Warum ist in Deutschland das Internet so langsam?«, »Was unternehmen Sie persönlich für den Klimaschutz?«, »Weshalb sind die Spritpreise so hoch?« oder »Hatten Sie schon mal was mit Korruption zu tun?« – die Fragen der Schüler waren teilweise sehr direkt, heißt es in einer Mitteilung. »Die Frage ist interessant, die wurde mir so noch nie gestellt«, so Timm Kern zu letztgenannter Frage. »Nein, mit merkwürdigen Angeboten habe ich es bisher noch nie zu tun gehabt«, seine

klare Antwort dazu.

Die Antworten beider Landespolitiker zur Klimafrage lauteten von »oft mit der Bahn fahren«, über »Lebensmittel möglichst aus lokaler Herstellung, wenig Waren mit langen Transportwegen kaufen«, bis »Plastik vermeiden im Haushalt« und waren für die Schüler überzeugend.

Die Frage »Was stört Sie am meisten?« führte zum Ukraine-Konflikt. Den Historiker und Theologen Kern belastet aktuell am stärksten, »dass mitten in Europa ein friedliches demokratisches Land überfallen wird«. Für den Bildungspolitiker Kern sei es wichtig, dass es gelingt, Schülern und Jugendlichen, die vor ihrem Schulabschluss standen und jetzt aus der Ukraine flüchten mussten, zu ermöglichen, dass sie hier ihren Abschluss erlangen können. Dazu gebe es bereits konkrete Pläne im Kultusministerium.

Karrais führte auf die Frage an, dass es ihn manchmal störe, dass in politischen Entscheidungsprozessen Ver-

nunft der Ideologie geopfert werde. »Manchmal ist man festgefahren. «Es ist wichtig, sich immer wieder neu zu überdenken und zu schauen, ob man noch auf dem richtigen Weg ist. Das machen viele Akteure zu selten«, erklärte der Rottweiler.

## Zu lange beim schnellen Internet geschlafen

Die Frage nach dem langsamen Internet richtete sich an den Digitalisierungsexperten Karrais. »Wir waren zu lange zu gut bei Internet und Telekommunikation, haben uns ausgeruht und wurden von der rapiden Entwicklung überrollt. Erst seit wenigen Jahren wird beim Thema schnelles Internet richtig Druck gemacht. Jetzt gibt es viel aufzuholen. Zumindest in den Schulen haben wir durch den Digitalisierungspakt inzwischen flächendeckend schnelles Internet«, erläuterte der Landtagsabgeordnete.

Am Beispiel der Frage, ob in



Die Schulstunde zur Politik kommt gut an bei den Schülern der Erhard-Junghans-Schule. Daniel Karrais (links) und Timm Kern geben bereitwillig Antworten auf die Fragen. Foto: Rack

Schulen weiter eine Maskenpflicht gelten solle, erklärte Kern die Herausforderungen, richtige Entscheidungen zu treffen: »Es gibt Kinderpsychologen, die sagen, dass die Masken vor allem jüngere Kinder am Verständnis von Mimik und Gestik hindern. Das kann beispielsweise langfristige Folgen für die Entwicklung von Empathie haben. Gleichzeitig sagen Mediziner, dass Masken natürlich vor einer Corona-In-

fektion schützen. Es ist also mitunter nicht einfach, sich für den richtigen Weg zu entscheiden.«

Zum Schluss appellierte Daniel Karrais an die Schüler, sich an den Wahlen zu beteiligen und zu informieren. »Wir Abgeordnete stehen Rede und Antwort. Wählen entscheidet über den Kurs für die nächsten Jahre. Dabei kann jede Stimme entscheidend sein«, betonte der Politiker.